



Solutel se plantea consolidarse como un aliado perdurable de sus clientes. /Foto: Alien Fernández

Solutel comercializa sus productos

Esta mipyme abrió una tienda en el bulevar espirotuano donde se expenden productos de tecnología para celulares y también para equipamientos informáticos

Lianny Pérez González

La empresa privada Solutel SRL inauguró recientemente en el bulevar de Sancti Spíritus un local destinado a la comercialización de productos y servicios tecnológicos en moneda nacional.

En declaraciones a *Escambray*, Irisleydis Rabelo Martínez, especialista en Marketing y Relaciones Públicas, detalló que se comercializan productos de tecnología para celulares y también para equipamientos informáticos. “Se trata de que los clientes puedan adquirir celulares, covers, audífonos, cargadores inalámbricos y baterías portátiles”.

Rabelo Martínez agregó que disponen de varios modelos de teléfonos desde gama baja, hasta gama media y alta, en un rango de pre-

cios entre los 7 000 y 45 000 pesos cubanos.

“Estos equipos se comercializan con garantía, se les incluyen cover, paquete de aplicaciones y mica de cristal para protegerlos y le damos la facilidad al cliente de que si el teléfono tiene algún problema lo pueda traer para revisarlo hasta que abarque el tiempo de garantía. Le damos garantía a casi todos los equipos que comercializamos aquí”, puntualizó la fuente.

Además de ello, la empresa dispone de contratos con entidades que solicitan servicios de equipamientos informáticos y montajes de redes. De tal modo, luego de 10 años, lo que comenzó como un negocio privado se convirtió en una mipyme y hoy, más que proporcionar un servicio ocasional, Solutel se plantea consolidarse como un aliado perdurable de sus clientes.

Sancti Spíritus en FIHAV 2023

Mary Luz Borrego

Alrededor de 30 actores económicos de Sancti Spíritus representan al territorio en la XXXIX Feria Internacional de La Habana, FIHAV 2023, que concluye hoy en ExpoCuba para mostrar producciones y servicios, así como afianzar los nexos comerciales y desplegar oportunidades de negocios.

En un stand de nueve metros cuadrados exponen 25 entidades espirotuanas, incluidas empresas estatales, mipymes y trabajadores por cuenta propia agrupados por el Gobierno Provincial, según detalló a *Escambray* Yudiana Afonso, coordinadora de Programas y Objetivos en esa instancia.

Entre las producciones locales presentes en ese

importante evento comercial, se encuentran el azúcar, los alcoholes y otros derivados de la Empresa Melanio Hernández, el tabaco en ramas y torcido, el líquido asfáltico de la refinería Sergio Soto, de Cabaiguán y materiales de la construcción de la minindustria Paneles Romero, de Yaguajay.

Además, representan al territorio las mieles de la empresa apícola, las guayaberas de la Emprova y la casa de la Guayabera, los aceites de la marca ADA y pasta de ají picante que fabrican cuenta-propistas, los muebles de la cooperativa La Esperanza y el carbón vegetal de la Empresa de Granos Sur del Jíbaro.

Por otra parte, algunas entidades participan por sus grupos empresariales y respectivos ministerios o se acre-

ditaron directamente como la Empresa Porcina y el proyecto Ecomadera Cubana.

El Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera valoró como novedosa la presencia en FIHAV de las provincias del país, quienes exhiben sus producciones autóctonas en varios stands para potenciar los renglones exportables de cada territorio, así como los proyectos de inversión extranjera que ya tienen en cartera y otras producciones que les identifican.

La XXXIX Feria Internacional de La Habana, FIHAV 2023, cuenta este año con la participación de 63 países y más de 844 empresas, incluida una amplia representación de los principales socios comerciales de Cuba, como Venezuela, Rusia, China, México y España.

Regalos para príncipes enanos

Gracias a una reparación capital que asumió el Fondo Cubano de Bienes Culturales, la sala de observación de juegos del pediátrico provincial atiende a unos 150 niños

Yosdany Morejón Ortega

La sala de observación de juegos del hospital pediátrico provincial, adscrita al servicio de Salud Mental del territorio, recibe hoy los beneficios de una reparación capital, asumida de forma gratuita por la filial espirotuana del Fondo Cubano de Bienes Culturales (FCBC).

De acuerdo con el doctor Conrado Ronaliet Álvarez Borges, especialista de primer grado en Psiquiatría Infantil y jefe del grupo provincial de dicha especialidad, se trata de un noble gesto que agradecen centenares de niños y sus familiares, quienes acuden regularmente a una consulta indispensable para psicólogos y psiquiatras.

“Quiero agradecer de forma especial al Equipo Creativo de pintores y artesanos del FCBC. Nosotros tocamos a sus puertas y ellos dieron el paso al frente para asumir, sin cobrar un centavo, este proyecto de remodelación que hoy se materializa”.

A raíz de la covid, dijo, se ha constatado un incre-

mento de enfermedades mentales en niños que se hipoestimularon o aislaron y presentan dificultades para socializar, debido, también, al avance de la tecnología y al empleo de los teléfonos celulares; de ahí la importancia de contar con un espacio de este tipo.

“La salud mental en las edades tempranas de la vida ha sufrido una alteración a partir de la pandemia que perturbó la etapa de juego de los niños y este espacio es el mecanismo ideal para que nuestros especialistas realicen sus diagnósticos”.

Según Álvarez Borges, en estos momentos los artistas del FCBC concluyen los trabajos de pintura, decoración y ambientación que demanda una sala de este tipo, donde la actividad lúdica es fundamental a la hora de diagnosticar cualquier enfermedad o trastorno mental.

Explicó que se prevé la creación de una segunda sala de observación de juegos con similares características y objetivos en el Centro Comunitario de Salud Mental de la ciudad cabecera, la cual será asumida también por

el Grupo Creativo de la Filial espirotuana del Fondo Cubano de Bienes Culturales, para beneplácito del sistema de Salud de la provincia.

“Cuando se materialice este nuevo sueño contaremos con otro espacio para el trabajo con los niños, toda vez que la existente en el hospital pediátrico es muy pequeña y, en ocasiones, no nos permite atender a tantos infantes como quisiéramos”.

Actualmente la sala de observación de juegos del hospital pediátrico provincial de Sancti Spíritus atiende a unos 150 niños de todos los municipios, quienes acuden a dicho servicio —en compañía de sus padres— en busca de herramientas para combatir la hipoestimulación y alteraciones del neurodesarrollo, entre las cuales se encuentran los trastornos del espectro autista.

También se utiliza para tratar pacientes con problemas asociados a la adaptación, dificultades en las relaciones interpersonales e incluso, para niños con trastornos de la socialización.



FOTONOTICIA

A cargo de Xiomara Alsina

Quienes viajan de un extremo a otro de la isla por la Carretera Central con certeza han podido degustar la refrescante bebida que por más de seis décadas distingue a la unidad gastronómica La Batidora, ubicada en el kilómetro 378, específicamente en la comunidad de La Aurora, del municipio de Sancti Spíritus. El buen hacer, la búsqueda de alternativas y la calidad del servicio identifican el lugar, donde un pequeño colectivo hace maravillas para garantizar la elaboración de dicho alimento, a pesar de las carencias de estos tiempos. “Los batidos de La Aurora se hicieron famosos en época de abundancia, pero mantenerlos en estos tiempos y a un precio asequible de solo 15 pesos es una verdadera proeza”, refiere Agustín Labrada, un villaclareño de paso por la unidad.



Foto: Alien Fernández